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◆出席報告　　　　　出席委員長　大島由美子
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・メイクアップ
　　事前　衛藤（別府東）
　　事後　河村（別府東）
　　欠席　平野（教）、椛田、河村、森園
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◆点　　鐘　　12：30

◆体　　操　　自律神経強化体操

◆国　　歌　　君ヶ代

◆Ｒ　　Ｓ　　奉仕の理想

◆唱　　歌　　雪

◆B. G. M　　ラジオ深夜便
「にっぽんの歌・こころの歌」より
春よこい
花かげ
仲よし小道　　他

会長の時間 会長　木村きぬゑ

　先日は例会欠席申し訳ありませんでした。久し
振りに津末美代子さんと命のせんたくをして来ま
した。
　泊ったのは兵庫県の豊岡市招月庭と言うすばら
しいホテルでした。別府にもすばらしいホテルが
たくさん有りますが、「招月庭」の温泉の使い方
がとても気に入りました。お客様に満足していた
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だくためには、例えば地元の名物を召し上がって
いただくとか、こころのこもったおもてなしをす
るとか、いろいろとありますが、外に出て他を見
せて頂くことで自分達の商売のあり方が見えてく
るのかなと考えました。
　私は雪国と縁はなく、今年一番の冷え込みの中、
雪国を見て来たのですが、夜深々と降る雪は私た
ちにはとてもロマンチックでしたが、そこに住ま
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われて御商売をなさっている方々の、例えば除雪
作業等のご苦労一つ考えただけでも私などは気が
遠くなります。
　郷に入れば郷に従う。どんなつらい事でも常に
どんな環境の中でも、その与えられた環境の中で
生かされている事に感謝をしてこれからも日々頑
張りたいものです。美代ちゃん楽しい思い出をあ
りがとう。またでかけましょうね。

幹 事 報 告 幹事　後藤　　隆

―世界理解月間―

１．本日の卓話
　　「日本近代史」　近藤　賢司会員

２．本日のゲスト
	 パニットナンタナクン　
ナッタニットさん

（米山奨学生）　

３．2011-2012年度国際ロータリーのテーマ

こころの中を見つめよう　博愛を広げるために

４．訃　報
2003-2004年度当地区ガバナー齊

さいとう

藤和
ひとし

氏（享年
83歳／熊本ＲＣ元会員）が、１月27日ご逝去
されました。慎んでご冥福をお祈り致します。
尚、通夜ならびに葬儀は故人の遺志により密
葬にて執り行われました。
＊ご香典、ご供花、ご供物は固くご辞退され
るとのことです。

ナッタニットさん最後の例会出席です。
全員で彼女の活躍を祈って記念写真。パチリ! !
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５．本日、例会終了後、「第８回定例理事・役員会」
を開催致します。

６．例会変更のお知らせ
大分ＲＣ	 ２月８日（火）の例会は、夜間例

会の為　同日18：30～大分全日空
ホテルオアシスタワー21階に時間
変更

大分中央ＲＣ	 ２月９日（水）の例会は、30周年
準備の全員打ち合わせの為　同日
12：30～大分東洋ホテルに場所変
更

大分東ＲＣ	 ２月10日（木）の例会は、職場例
会の為　同日12：15～大分市美術
館に時間・場所変更

大分1985ＲＣ	 ２月14日（月）の例会は、親睦夜
の例会の為　同日19：00～にしお
かに時間変更

７．次週例会の予定
「世界理解月間に因んで」　
「会員コラム」亀井　孝会員

８．本日の回覧
①「大分県３分区合同例会並びにＩＭ（Intercity	

Meeting）」出・欠席
②「RI第2720地区2010-2011年度地区大会」
　出・欠席
③「別府中央ＲＣ親睦ゴルフコンペ」出・欠席
④さいき、杵築ＲＣ　週報

９．本日の配布
①ロータリー探究「良いクラブの設計図」

鳴海淳郎Ｒ情報委員長より
②ロータリーの友２月号
③週報No.1034

スマイルボックス 委員長　森　　宗明

○木村会長
　先日はやむを得ず例会欠席しました。亀井さ
ん、ご苦労様。胸がドキドキしたそうですが、
考えられない、考えられない。亀ちゃんが！

○後藤会員
　Ｍちゃん元気でネ！　活躍を祈ってるよ！

○村津会員
　本日午後９時より、「第24回べっぷ鶴見岳一
気登山大会」の参加申込受付が始まりました。
　正午現在既に67名の受付をしております。
　４月９日・10日、両日の好天と、ボランティ
ア・参加者全員の無事を祈りまして、重ねてス
マイル。

○近藤会員
　ニッポンチャチャチャッ。土曜日の深夜、俗
に言うサタデーナイトフィーバー！　私は眠た
い目をこすりながらサッカーアジアカップ、日
本対オーストラリア戦を観ました。押されに押
され続けた日本が最後の最後に見せたド根性！
　私はひとりテレビの前で万歳バンザイを連呼
してしまいました。皆さん、今年のソフトボー
ル大会で別府中央ロータリーのド根性を見せつ
けてやろうではありませんか！

○中尾会員
　パニットナンタナクン・ナッタニットさん、
ようこそ。勤務先も決まった様ですね。卒業単
位は取れましたでしょうか。車の運転免許も取
れましたし、万々歳ですね。

○平野会員
　スマイルの森ちゃんが前でごそごそしていま
す。ちらちらと見るとスマイルが少なそう。同
情スマイル。

○森会員
　例会の後、東京へ出張します。木曜日の夜帰
りますが、金曜日から北九州へ行きます。仕事
を終えて帰るのが日曜の夜です。年が明けて
ずっとこんなペースですが、仕事のあることに
感謝して頑張ります。ありがたい、ありがたい！
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会員コラム 　森園　伸也

　1月2日に1970年～1971年生まれの40歳になった
記念に『2回目の成人式』がありました。久しぶ
りに会う同級生は一目見ても誰かわからず、つい
自分のことは棚に上げて「変わったなー」と言っ
てしまう事が多くありました。再会を喜び昔話を
していると忘れかけていた事を思い出し、楽し
かったことだけじゃなく嫌だったこと恥ずかし

かったことも、今となっては全て懐かしい想い出
として、自分の中で笑い話になっていました。次
にこのような集まりが何時あるのかはわかりませ
んが、その時にも過去を振り返った時に全てが『良
い想い出』になるように、今を一生懸命頑張ろう
と思う新年の出来事でした。

次回は、亀井孝会員です。

卓　　話 近藤　賢司

日本近代史

　今、私は大学生をし
ています。なぜ大学生
かというと、60才から
が第２の人生と考えて
いるので、悔いのない
一生を送るためにもう
一度大学で真剣に勉強
しようと思い、別府大
学の歴史学科で近世日
本史を学んでいます。

　近世日本史とは、統一目前の織田信長が明智光
秀に（本能寺で）討たれたところから始まります。
豊臣秀吉は山崎の合戦（1582年）で明智光秀をや
ぶり天下人を宣言し、1585年に四国の長曽我部を、
1587年に九州の島津を平定し、関東、東北を治め、
1590年、天下統一を成し遂げ、1592年、朝鮮出兵
をします。統一していく中で、太閤検地を行って
いきます。検地とは、全ての田畑を正確に計り、
これによって全国からの年貢を確実に決めること
ができ、兵農分離がなされ、武士・町人・職人・
農民の身分を変更禁止とし、この時点で身分制度
が作られました。1597年、秀吉死去の後1600年、
関ヶ原の戦いで徳川へ世は移っていきます。
　徳川時代には身分制度が確立し、大名の子は大
名、家老の子は家老になり、上士、下士、町人、
職人、農民の身分は不動のものとなりました。封
建制のもと、将軍は大名に領地と人民を与え、大
名は家臣に俸禄を与えるかわりに家臣は大名を、
大名は将軍を守る義務を負うわけです。侍は変わ
るもの、百姓は変わらぬものといわれ、侍は赴任
地が変わるが、百姓は一生を土地に釘づけにされ

たのです。その中でも家長（父）は尊敬され、家
長の仕事着は他の家族のものとは一緒に洗わない
風習がありましたが、現代でも違った意味で父親
の下着は別に洗われるようです。
　江戸時代初期は大開発の時代と言われ、農地は
開墾され、城下町を大土木工事で作っていきまし
た。おのずから経済は発展、世の中が潤っていき
ました。
　それでは杵築城の正月のありさまを紹介しま
しょう。
　元旦、６：00に殿は年始のお言葉を家臣に向っ
て述べました。二日、町では町の役職、町医者、
職人の代表が登城したい旨を届け出る日で、村で
は代官が殿のお言葉等を村の庄屋や村の代表者に
襖越しにお話する日でした。三日は殿が前日に届
け出た町方に、やはり襖越しにメッセンジャーを
通してお話をされたようです。江戸時代は平和が
続きますが、参勤交代や寺や神社の造築負担に大
名は苦しみ、村では飢饉の為に百姓は窮乏します
が、おかまいなしの増税の為に幕藩体制はいきづ
まり、弱体化していきました。身分制や世襲制を
改革せざるをえない時期に、外国からの圧力も強
まり、大名は人材の登用・発掘を行わざるをえな
くなりまして、西郷隆盛（下士）、坂本竜馬（下
士）、伊藤博文（百姓→足軽）、勝海舟（検校→旗
本）等の能力のある人達が表舞台に出てきて世の
中が変わっていきます。ゆえに明治維新はなるべ
くしてなったという表現が適切だと思います。今
の世も自民党政権が長く続きすぎた結果、政治は
腐敗し、ついに先達、国民の力で民主党に政権交
代をしたわけですが、その政府が力不足で政治が
混沌としています。今に明治維新のように若い力
強いリーダーが出てきて、きっと日本を以前のよ
うなよい国にしてくれると信じて卓話を終わりに
します。


